

**Licenciatura en Medicina Humana**

Materia:

**Diseño Experimental**

Trabajo:

**Resumen importancia de elaborar un buen artículo científico.**

Docente:

**Dr. Culebró Ricaldi José Miguel**

Alumno:

**Carlos Alfredo Solano Díaz.**

Semestre y Grupo:

**4° "A"**

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas a; 14 de Septiembre de 2020.

La revista científica nació en el siglo XVII como un medio de comunicación para el intercambio del conocimiento de la época.

Una modificación importante que se aplicó, poco más de cien años después del nacimiento de ambas publicaciones, fue la revisión de los manuscritos antes de su publicación. No obstante, no fue sino hasta mediados del siglo XX que esta práctica se extendió y normalizó, para llegar a ser un requisito indispensable de las revistas científicas actuales.

De esta manera, las revistas científicas no publican todo lo que llega a su consejo editorial; deben ser selectivas para lograr que solo los mejores aportes se publiquen y, con ello, ganarse el prestigio de la comunidad académica y profesional, no solo en el nivel nacional sino, también mundial.

Recordemos que la publicación científica es el reflejo del conocimiento que se produce y, por lo tanto, debe guardar la misma rigurosidad que el proceso mismo de generación de conocimiento.

Internet ha ofrecido diversos mecanismos que generaron cambios en el comportamiento de editores(as) y autores(as), de manera que las vías para arbitrar los artículos también han variado.

Si bien esta práctica no se ha generalizado, nos da una idea del rumbo que en el mundo, incluyendo a nuestros países, puede tomar, en un futuro, el procedimiento del juicio por pares.

En el nivel mundial, las revistas han ido en aumento aceleradamente pero, de igual manera, ha ido creciendo el nivel de exigencia para lograr mejores artículos.

Solo en Iberoamérica y el Caribe, el directorio de LATINDEX incluye más de 16.000 títulos de revistas científicas, científico técnicas y profesionales, y si tomamos en cuenta que, en Costa Rica, existen al menos 5 títulos de revistas especializadas en Psicología, podríamos valorar que un 2,5% de las revistas costarricenses se publican en esta área y que están disponibles para los y las profesionales del campo.

Por otro lado, también debemos tomar en cuenta las políticas institucionales de los entes empleadores. Cada vez se solicitan mayores requisitos para reconocer las publicaciones de los y las profesionales que pretenden ascender en los regímenes de reconocimiento profesional o académico.

La Revista Costarricense de Psicología ha ido evolucionando en este sentido. Desde que fue evaluada la primera vez, en mayo de 2005, ha mejorado para cumplir los criterios de calidad LATINDEX, y quedar incluida en el Catálogo en el año 2007.

Esto va a depender, definitivamente, de la calidad de los artículos que envíen los autores o las autoras, la rigurosidad con que los árbitros evalúen tales escritos y del compromiso que adquieran las autoridades del Colegio Profesional de Psicólogos para sostener la revista, a pesar de los cambios que, generalmente, se presentan.

### REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS

- Cordoba, S. (2008). Importancia de la Elaboracion de un Buen Articulo Cientifico. *Revista Costarricense de Psicología*, 3.